
2017年3月9日 星期四
编辑：俞素梅 曹 歆 组版：陈鸿燕 美编：徐 哨
2017年3月9日 星期四
编辑：俞素梅 曹 歆 组版：陈鸿燕 美编：徐 哨封底封底 文娱文娱

●广告部：87685741 ●传真：87682525 ●办公室：87682550 ●时政新闻部：87682738 ●社会新闻部：87777777 ●财经新闻部：87682476 ●产经新闻部：87682480 ●商贸新闻部：87682429
●地址：宁波市灵桥路768号 ●邮编：315000 ●印刷：宁波报业印刷发展有限公司 ●法律顾问：京衡律师集团 陈有西律师 陶旭峰律师 高新区研发园C15幢5楼 电话：27896896 发行咨询：87685669、87682340

3月4日凌晨，胡歌顺
利抵达美国旧金山机场，
他自《琅琊榜》播完后酝
酿多时的美国留学计划终
于成为现实。然而让胡歌
没有想到的是，美国的留
学生们已经迫不及待地成
立了各种小分队，并放话
要“捕捉”胡歌。

之前也有不少明星曾
短暂停工读书进修，但没有
哪个明星会像胡歌这样引
发这么大的关注。胡歌的留
学计划发酵了足够长的时
候（其他进修的明星大多是
悄悄地进行），蔡艺侬发微
博说：“老胡（胡歌）去年年
底提出他想去读书，我一直
没有跟他深入探讨，觉得这
只是他一时兴起的念头，或
者说是我一直在逃避这个
话题。后来他自己就开始折
腾选择学校，直到今年1月，

我做好自己的心理建设，找
人帮他做学校攻略，直至2
月份终于选好学校和课程。
同时他不是念导演，只是先
读语言学好基础。”

当听说胡歌先到旧金
山艺术大学读语言，再到
纽约大学进修导演，这两
地的留学生们开始不淡定
了，他们瞬间成立各种

“抓胡歌”群，讨论的范围
涉及胡歌有可能出没的地
点、入住的公寓，甚至是
胡歌的课表等。

这让蔡艺侬有点坐不
住了，她呼吁大家“放
过”胡歌：“希望大家成全
他，让他安安静静过校园
生活，爱护他就给予空
间、默默支持，毕竟人生
再也没有几次放下的勇气
和重返校园的机会。”

问：您最想通过这
部电影传达什么？

霍尔斯道姆：我想传
达的是：狗是可以教会人
们如何去爱的，也能教会
我们不要为过去和未来
束缚，而是要活在当下，
珍惜现在。对我个人来
说，这就是一条狗的使

命，也是我们作为人类需
要学习的地方。

问：您相信重生 、
轮回吗？

霍尔斯道姆：怎么
说呢，我觉得这个想法
很浪漫，也富有诗意。
对于人类来说，我们的
想法和灵魂也有特别的

联系，其他的我不确
定，但是我希望狗狗是
有重生的。对于有宠物
的人来说，这个想法给
人安慰，让他们相信去
世的爱狗有一天还会回
到他们身边。我一直觉
得我的5只狗狗在天堂
里看着我们。

这部电影让我跟几只
狗狗一起工作了 7 个
月，我一直在思考它们
在想什么，它们经历了
什么。现在我走在路上
遇到一些狗，我也会思
考这些家伙们要去哪
里，它们在想什么。

据《北京青年报》

导演：狗可以教会我们活在当下

电影《一条狗的使命》自3月3日上映以来，不仅票房接近1.5亿元，还收获不俗口碑，成为3月影市
的一匹黑马。该片讲述了狗狗贝利经历多次重生，最终又回到了最初的主人身边的故事。影片导演拉斯·霍
尔斯道姆一向以细腻而丰富的情感刻画闻名于世。他曾两度获得奥斯卡最佳导演奖提名，更是被誉为“全世
界最会拍狗狗的导演”，之前还拍过两部与狗狗有关的电影《狗脸的岁月》和《忠犬八公的故事》。

随着《一条狗的使命》的热映，拉斯·霍尔斯道姆接受了中国媒体的采访，阐述了他对狗狗的感情和对
于人生的思索。

问：您之前导演过
《忠犬八公的故事》，把
人和狗的感情已经拍到
极致，这次为何又选择
拍摄《一条狗的使命》？

霍尔斯道姆：这两
部电影有一些相似的元
素，主题都是关于狗狗

如何成为人类忠实的伙
伴。很大程度上，《忠犬
八公的故事》体现了忠
诚的主题，在主人去世
后近十年依然在等待
他。而 《一条狗的使
命》不同，它更多在讨
论人和狗相处的可能

性，甚至给出了一些看
法。总之两部影片是完
全不同的故事。

我喜欢观察人和动
物的行为，以及不同生
物之间的相互关系，这
种电影非常少。在宇宙
中、灾难中或者未来发

生的事情，或者外来生
物发生的故事，这些我
很有兴趣拍，但是没兴
趣看。所以，我喜欢那
些角色驱动的影片。这
部电影通过人与动物之
间的关系，来观察人的
行为，我喜欢这样的。

问：您和片中主人
公有相似经历吗？比如
您 小 时 候 也 曾 经 养 过
狗，或者现在您有爱犬？

霍尔斯道姆：我个
人很喜欢看狗狗的电影，
也喜欢参与这一题材的
项目，这是我第三部跟狗

相 关 的 影 片 了 。早 在
1985 年，我拍了首部狗
狗题材的电影，是一部瑞
典片，叫《狗脸的岁月》。
第二部是10年前的《忠
犬八公的故事》。我非常
喜欢狗，小时候就特别喜
欢跟小狗一起玩，所以一

直都想从狗的角度来讲
述一个喜剧故事，《一条
狗的使命》就是如此。

我记得7岁的时候，
爸妈给我买了一只小狗
叫“QiaoQiao”，是一只
很可爱的中国小狗，我们
带着它上街的时候，总会

有人停下来看它，因为它
实在太可爱了。后来又有
了5只这样的小狗，它们
让我很忙碌，每天早晚遛
狗是很好的身体锻炼。不
过冬天的时候对我来说
特别困难，因为它们很喜
欢在雪地里玩耍。

问：每次拍狗狗的
故事，其实都是挑战，
您怎么去追求“新意”？

霍尔斯道姆：对于
观众而言，最大的挑战
就是接受我们狗狗去世
的事实。在一条狗去世
之后，故事换成了另一
条狗和新的主人，这部
电影看上去就像四段故
事。观众在故事的转变

中，是否能真正融入进
去，这是一个很大的挑
战。

问：影片中有很多
让人泪目的场景，您会
一边拍一边哭吗？

霍尔斯道姆： 有
的，一段是在 50 年之
后，贝利又回到了他的
主人身边。还有一段也
很感人，就是男女主角

分手的时候，贝利对于
这种事的反应就是一直
追着那个女生不让她离
开。

问：都说动物和小
孩 最 难 拍 ， 您 在 拍 摄
时，它们让您“头疼”
吗？

霍尔斯道姆：我跟
两个非常出色的动物训
练师一起工作，他们可

以把狗狗训练得按照剧
本表演。里面的每一只
狗狗角色都是由3只小
狗来扮演的，比如一只
比较擅长跑和跳，另一
只又有其他的特长。有
时候我会跟训练师提一
些拍摄要求，他们把狗
狗带出去训练 5 分钟，
狗狗就能学会那个动
作，非常了不起。

希望狗狗会有重生

动人场景会一边哭一边拍

7岁时养了一条中国小狗

影片讨论人与狗相处的可能性

《《一条狗的使命一条狗的使命》》剧照剧照

“捕捉胡歌”成热门话题
唐人影视发律师函：不要借题发挥

近日，胡歌赴美留学一事闹得沸沸扬扬，网上祝福声
与质疑声不断。此事惊动了胡歌所属经纪公司唐人影视公
司的老板蔡艺侬，她于 3 月 7 日回应胡歌“不是念导演，
是先学语言”。当天晚上，唐人影视公司还发布了律师
函，对胡歌赴美留学一事及产生的社会影响做出声明。

呼吁“放过”胡歌：爱护他就给予空间

自 《琅琊榜》 之后，
胡歌就说过要去读书，今
年春晚之后的采访，胡歌
又一次重申了去读书的决
定。之所以在媒体上放出
这样的消息，蔡艺侬的解
读是胡歌为了坚定自己的
选择，同时传递信息给外
界，因为有很多项目找他
出演。

对于读书的初衷，胡
歌去年 11 月曾在微博写
道：“容我对自己的未来有
一丝想象的空间，有一些
不切实际的憧憬，如果，
我能够有机会踏踏实实地
学习、沉淀，我愿意放下

眼前的所有。”
而外界对于胡歌去美

国读书的解读却有另一种
声音，有指胡歌去读书跟
绯闻女友王晓晨有关。王
晓晨在2015年与胡歌合演
过电视剧《大好时光》，两
人在剧中是情侣，王晓晨
多次在采访中称对胡歌有
好感，而胡歌这次抵达美
国后，王晓晨也正好身在
美国。

对此，蔡艺侬很明确
地表示：“这两天还传出为
爱而读更是莫名其妙，熟
悉他的朋友都知道他念书
与任何人没有半点关系。”

否认胡歌为爱而读：念书和任何人没关系

3月7日，继蔡艺侬发
微博回应了胡歌美国读书
一事后，唐人影视公司又
委托律师所发布律师函。
律师函中表示，赴美留学
是胡歌基于现阶段情况和
未来规划，经过慎重考虑
后的决定，是本人的真实
意愿，与第三方无关。网
络上的虚假信息文章、不
实图片等内容严重侵犯了

胡歌的权益，对其形象造
成了破坏，相关平台、个
人对此事的不实报道应立
即删除，消除不良影响。

声明中还表示，出国
留学是胡歌的个人事务，
且已经付诸实践，请社会
公众不要妄加猜测、借题
发挥，以保护胡歌的个人
正当权益。

本报综合报道

发律师函以正视听：不要妄加猜测

《一条狗的使命》热映


